
 

 

Newsletter n° 113 – 22 juillet 2013 
Bonjour,      
 

Près d’un mois déjà depuis ma dernière Newsletter ... et je vais essayer de vous 
restituer les principaux temps forts de mon activité au cours de ces dernières 
quatre dernières semaines ... 
 

Comme annoncé, je me suis rendu lundi 24 juin au Conseil Général pour assister 
à la Commission des Finances et à la Commission Permanente. L’après-midi, j’ai 
présidé l’Assemblée Générale Annuelle de Var Tourisme, suivie d’une réunion du 
Conseil d’Administration au cours de laquelle le Bureau a été reconduit à 
l’unanimité. Le soir, j’ai assuré une série de rendez-vous dans ma permanence 
de Puget-sur-Argens. 
 

Le jeudi à l’Assemblée Nationale, j’ai été auditionné par Eric WOERTH, 
rapporteur spécial des budgets du Tourisme pour le compte de la Commission 
des Finances, sur les thèmes suivants : bilan de la compétence partagée dans le 
tourisme et taxe de séjour. J’y ai aussi représenté l’Assemblée des 
Départements de France et nous avons échangé avec les représentants de 
l’Assemblée des Régions de France, de la Fédération Nationale des Comités 
Régionaux de Tourisme, d’Office de Tourisme de France, ainsi que des Stations 
et communes touristiques, etc …  
 

Le lendemain vendredi 28, je n’ai pu me rendre au Conseil Général pour assister 
à la manifestation organisée à l’occasion du départ de Patrick HEINTZ, 
l’emblématique Directeur Général des Services depuis presque 30 ans. Vous 
pourrez retrouver un article sur ce sujet dans Var Mag en cliquant sur le lien : 
http://www.var.fr/ressources/files/varmag/VARMAG193web.pdf 
 

Le samedi à midi, j’ai tenu à être présent pour le traditionnel repas de fin de 
saison organisé par l’équipe des chasseurs de la Battue « Barbero » au Muy. 
Vous retrouverez en annexe la copie de l’article de Var-Matin. 
Le soir, je me suis rendu au Château Saint-Martin à Taradeau pour rendre 
hommage à Mme la Comtesse DE GASQUET, qui fêtait ses 80 printemps. 
 

Le lundi 1er juillet, après une interview sur France Bleu Provence, à propos du 
démarrage de la saison estivale, j’ai consacré ma journée à diverses réunions à 
Var Tourisme. Le soir, j’ai rejoint Montauroux, pour retrouver mon ami Jean-
Pierre BOTTERO, ainsi que ses collègues maires des communes du Canton de 
Fayence, pour la cérémonie de remise de l’insigne de Chevalier du Mérite 
Agricole à Eric MAIO, l’un de nos chefs étoilés et maître-restaurateur du Club de 
la Gastronomie du Var.  
Une belle et touchante cérémonie qui a permis de placer sous les projecteurs 
l’un de nos plus actifs et emblématiques porte-drapeaux de notre art de vivre. 
Vous retrouverez en annexe quelques articles et photos. 
 

Le mercredi soir, j’ai assuré une série de rendez-vous dans ma permanence de 
Puget-sur-Argens. 
 

Le samedi, j’ai termine cette première semaine de juillet, en me rendant à 
l’Ecole des Oliviers à Puget pour la manifestation organisée à l’occasion du 
départ à la retraite du très populaire et estimé Directeur, Jean-Louis 
FREDDUCCI, dit « Lalou », un « enfant du pays ». J’ai été ravi à cette occasion 
de rappeler son parcours et de souligner sa vocation pour ce métier si 
passionnant et si important pour l’avenir de nos enfants, en digne successeur de 
ces « hussards de la République ». J’ai aussi pu témoigner de son engagement 
et de ses qualités pédagogiques, qui l’ont conduit en près de 40 ans de service, 
d’accompagner des générations entières de jeunes pugétoises et pugétois.   
De beaux moments d’émotion en présence de sa famille et de ses nombreux 
amis. 
 

 

Voir : 
• Flash Info n° 113 

 
 

Voir les sites 
• www.visitvar.fr  
• www.cg83.fr 
• www.apenme.org 
• Vivre aux Issambres (facebook) 
• www.contribuablesroquebrunois.com 
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La semaine suivante, je me suis rendu le lundi 8 au Conseil Général pour 
présider la Commission Tourisme & handicap, puis la Commission Tourisme et 
assister à la Commission des Finances et à la Commission Permanente. L’après-
midi, j’ai présidé la première réunion du Comité de Pilotage du Rocher de 
Roquebrune et du Muy dans les locaux de la Maison du Rocher, quartier de 
l’Espacier à Roquebrune.  
En présence des représentants des deux municipalités, des représentants des 
associations concernées par les divers usages de ce site d’intérêt départemental, 
nous avons avec les équipes de la Direction de l’Environnement du CG83, 
présenté les cabinets qui ont été retenus dans le cadre du marché de maitrise 
d’œuvre pour la gestion et l’accueil du public sur le Rocher de Roquebrune.  
Nous avons notamment rappelé les objectifs du Conseil Général qui visent dans 
un premier temps à préserver et à assurer une meilleure gestion ainsi qu'un 
meilleur accueil du public sur l’espace naturel sensible départemental du Rocher 
de Roquebrune et du Muy.  
Pour plus de détails sur ce marché, voir le flash info annexé à ma Newsletter n° 
111 du 24 mai 2013 en cliquant sur le lien suivant : 
 

http://www.jpserra.fr/24-05-2013n111/newsletterjpserrafrn111240513flashinfo.pdf 
 

Le soir, j’ai rejoint Ramatuelle pour la Conférence de presse organisée par Jean-
Pierre GHIRIBELLI, le dynamique Président de l’UMIH du Var et par l’Association 
des Exploitants de la Plage de Pampelonne, présidée par Jean-Claude MOREU, 
dans le cadre de l’enquête publique sur le nouveau schéma d’aménagement de 
Pampelonne.  
J’ai ainsi pu dans mon intervention, après celles des Maires du secteur et du 
Vice-président de la Fédération Nationale des Plages, mettre en évidence la 
nécessité de prendre enfin en compte dans ce schéma la dimension 
« économique » du développement durable au même  titre que les deux autres 
piliers à savoir la dimension « environnementale » et la dimension « humaine et 
sociale ». Vous retrouverez en annexe quelques articles de presse relatant cette 
manifestation, ainsi que la copie du courrier que j’ai adressé au Président de la 
Commission d’Enquête afin de rappeler les enjeux de ce nouveau schéma. 
 

Le jeudi après-midi, j’ai participé à la Commission Stratégie d’Atout France, au 
cours de laquelle, nous avons fait un  point sur la saison touristique estivale, sur 
l’élaboration du plan de veille pour une meilleure intelligence économique en 
matière de tourisme, sur le développement de la stratégie numérique et sur les 
contrats de destination. 
 

Dans les jours qui ont suivi, j’ai assuré plusieurs séries de rendez-vous dans ma 
permanence de Puget-sur-Argens et j’ai aussi donné une interview à Var-Matin 
sur le tourisme varois et plus particulièrement le rôle stratégique des offices de 
tourisme et syndicats d’initiative (OTSI). J’ai aussi indiqué comment le Conseil 
Général du Var accompagnait financièrement les offices intercommunaux de 
tourisme (OIT) et comment Var Tourisme assistait les OTSI dans leurs missions 
d’accueil et de conseil en ventes et séjours (ACVS), grâce au système 
d’information commun mis en place depuis 2003 et qui permet à chacun des 
points d’accueil de disposer de l’offre d’hébergement, des évènements , des 
sites ou des activités sur l’ensemble du département. Un outil qui permet aussi 
de qualifier les contacts avec les clients et de constituer ainsi une base de 
connaissance de nos clientèles qui est essentielle pour connaître d’où elles 
viennent, ce qu’elles recherchent, ce qu’elles perçoivent de la qualité de 
l’accueil, de la qualité de service, du rapport qualité-prix, ... 
A voir dans le flash info en annexe, quelques extraits de la double page 
consacrée par notre quotidien régional dans son édition de samedi.  
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Pour terminer le tour d’horizon de ces dernières semaines, je me dois de revenir 
sur ce qui se passe localement, notamment à Roquebrune où après l’épisode 
« Garde à vue du Maire » annoncée par Var-Matin et France 3, mais aussi la 
publication du « Rapport accablant de la Chambre Régionale des Comptes » sur 
la gestion de la Commune, deux dossiers semblent prendre des tournures 
quelque peu discutables une fois encore ... 
 

D’abord, celui de la vente à répétition du foyer-logement de la Récampado qui 
continue à faire couler pas mal d’encre et à faire lever de nombreux boucliers !!! 
 

Ensuite, celui du Centre National de Ski Nautique où la Fédération Nationale de 
Ski Nautique (FFSN) semble évincée au profit de la Fédération Monégasque 
(FMSN), pour la création d’un Centre International de Ski Nautique. Le plus 
curieux dans cette affaire, c’est que les terrains sur lesquels une grande partie 
du plan d’eau a été aménagée, mais aussi sur lesquels ont été implantés les 
principaux bâtiments n’ont pas été achetés par la Commune, comme le Conseil 
Municipal en avait délibéré initialement lors de la création du Centre National. 
On peut donc s’interroger sur les raisons qui ont motivé la Commune pour 
abandonner l’assiette foncière où sont implantés des ouvrages financés à 
hauteur de plus de 14 millions de FF (plus de 2 millions d’euros) grâce à des 
subventions communales, départementales, régionales et nationales !  
 

Les représentants de l’Etat ont été interpellés sur ce sujet, d’autant qu’ils 
semblent avoir été « associés » à ce « montage » plus que discutable ... Car, il 
eut suffit que la Commune recouvre la pleine propriété de ces terrains et 
qu’ensuite, elle entame des démarches avec la FFSN voire la FMSN pour revoir la 
gestion de cet équipement public. Rappelons qu’il est d’intérêt communal 
puisque propriété de la Commune, mais aussi national puisqu’il est l’équivalent 
de Clairefontaine pour le football ou Marcoussis pour le rugby ... Affaire à 
suivre ! Il semble qu’un comité de soutien soit en cours de constitution ... 
 

Autre sujet « d’actualité », les élections municipales du mois de mars 2014, où 
deux de mes anciens colistiers de 2008 se sont déjà déclarés candidats : 
 

• Jean CAYRON, Vice-Président de l’APENME, qui a beaucoup œuvré pour 
défendre l’environnement et s’opposer aux dérives urbanistiques de la 
Municipalité en place. Il se présente sous l’étiquette « Divers droite » à 
la tête d’une liste d’intérêt communal ; 
 

• Francesco LIO, qui s’investit depuis longtemps auprès des Artisans et 
Commerçants et qui se présente sous l’étiquette assez curieuse de 
« Liste d’Union – Majorité Départementale ». En effet, au-delà du fait 
qu’il est totalement inenvisageable que le Président du Conseil Général 
ait pu donner une investiture « Majorité Départementale » pour une 
élection municipale, il est assez stupéfiant de constater que ce candidat 
se prévaut d’une étiquette qui n’a aucun sens, ni aucune légitimité sauf 
à vouloir semer le trouble dans les esprits, ce qui serait préjudiciable ... 

 

Pour moi, il est évident que seule une liste d’union communale et regroupant 
toutes les compétences et les bonnes volontés peut avoir une chance de 
l’emporter face au Maire sortant, qui n’est « pas encore sorti » pour reprendre 
une expression qu’il a souvent utilisé en mon endroit !  J’aurai l’occasion de 
revenir sur ces élections municipales dans les prochaines semaines... 
 

Pour conclure, je vous invite à consulter le flash info joint en annexe. 
 

Bonne lecture @ bientôt sur notre site ...    
 

Jean-Pierre SERRA 

Avec Vous, Pour Vous, Près de Vous 
 


